

Covid: piden tomar precauciones y reforzar las vacunas, pero aclararon que la situación local no es preocupante



En virtud del crecimiento en algunos lugares del país de los contagios de Covid, entre los que se incluye la capital provincial, desde Fm Vos (94.5) y Diario San Rafael entrevistamos al director del Hospital Schestakow, doctor Fabián Mora, para conocer la situación local.

“Nosotros todavía no tenemos ningún problema con el tema Covid, y la verdad es que no ha cambiado mucho nuestra realidad, menos aun si tenemos en cuenta lo que está pasando en las grandes ciudades, incluida Mendoza capital, donde vemos que los números de contagios han aumentado. No obstante, creo que es algo que en algún momento nos llegará. Todavía los números no son para alarmarse; nosotros mantenemos una internación de aproximadamente siete a nueve pacientes de promedio, y el máximo que hemos tenido simultáneamente han sido catorce. Si bien la cantidad de positivos se ha incrementado un poquito, es muy variable. En la última semana, tomando desde el miércoles pasado, hemos tenido veintitrés positivos, no internados, ese día, el jueves pasado fueron veinticinco, el fin de semana quince, el lunes once, y el martes quince.

Como verán las cifras son variables con un pequeño aumento en los últimos días de diciembre, pero no es algo que nos haya desbordado. Me han consultado sobre tres muertes por Covid, pero eso no es así. Sí, falleció un paciente de ochenta y seis años que evolucionó con neumonía bilateral, y también una paciente que murió con Covid, pero tenía patologías oncológicas y su estado de salud era malo. Le hicimos el hisopado y además tenía Covid, por lo tanto, el protocolo en la cochería fue el mismo porque tenía Covid, pero no falleció de Covid” explicó el Director del nosocomio.

Con relación a las características de los cuadros de las personas que se contagian actualmente, el doctor Mora acotó que “el problema no lo tenemos con los internados, sino con el resto de la población, que presenta cuadros muy leves y no sospechan que tengan el virus. La gente no se está cuidando como debería, habría que hacerlo bastante más con el tema de lavado de manos y distancias. Las personas que tienen sintomatología respiratoria, dolor de garganta, tos, mocos, congestión, cefaleas, malestar general y decaimiento, deberían comenzar a extremar los cuidados, porque, aunque no sea Covid, cualquier otra enfermedad respiratoria no está bueno exponerse para contagiarla. Por lo tanto, habrá que volver a recordar cuales son las medidas y ser un poco más conscientes. Hay que cuidarse con todas las enfermedades virósicas y hacer hincapié en los cuidados y también con la vacunación. Ahora, se está vacunando con la vacuna Moderna, que es bivalente ya que protege contra la cepa inicial del Covid, y también ómicron, o sea que tenemos una cobertura que antes no poseíamos con las otras vacunas. Estaría bueno que los mayores de cincuenta años o que tengan enfermedades concomitantes, se colocaran un refuerzo. Más aun si piensan viajar a otras ciudades. Repito que todavía nuestra realidad no es preocupante, pero si vemos lo que ocurre en otros lugares del mundo, habría que tratar de tomar consciencia para evitar lo que ya vivimos. No es para que pensemos que todo el mundo debe estar con barbijos ya, ni aislarse, pero los que tengan síntomas, aunque sean leves, deberían comenzar a extremar los cuidados y vacunarse”.

Por último, Mora expresó que “de momento no estamos reforzando la infraestructura y nos mantenemos con el mismo personal que tuvimos en el peor momento de la pandemia. El tema es que hoy por hoy se están recuperando las cirugías programadas y se están activando otras cosas a las que en la pandemia no pudimos dar respuesta. Si volviéramos a tener muchos casos de Covid, el recurso humano deberemos sacarlo desde otras actividades médicas del hospital, que es lo que se hizo antes”